



Ciencia

Educación

Arte



IV Época

Año I

Publicación: Mensual

Número: 9

AGOSTO



FOTO: Fotos del 26 aniversario.

CUMPLEAÑEROS DEL MES DE AGOSTO	continúa Pág. 5
AGOSTO	continúa Pág. 5
RECOMENDACIONES CULTURALES	continúa Pág. 3
EL PENSAMIENTO REFLEXIVO	continúa Pág. 4
VERDADEROS SERVIDORES DEL PUEBLO	continúa Pág. 6

“QUIÉN ES QUIÉN EN EL CEA”	continúa Pág. 2
PUNTOS SUSPENSIVOS	continúa Pág. 5
26 ANIVERSARIO DEL CEA	continúa Pág. 2
ESQUELAS	continúa Pág. 5

“QUIÉN ES QUIÉN EN EL CEA”**DEPARTAMENTO DE INFORMÁTICA**

En esta área del Centro de Educación Abierta se llevan a cabo muchas actividades, entre las cuales está el soporte técnico, desarrollo y verificación de la página web, proporcionar clave de internet a los alumnos y docentes, asesorías a los alumnos sobre temas computacionales, resolución de problemas con la red, creación de algunos diseños para lonas o carteles, diseño de la revista Gaceta, etc. Y en próximas fechas la asesoría a los alumnos con la plataforma virtual de educación.

Te invito a que si tienes problemas con tu computadora, asistas al Departamento de Informática para que se te

asesore sobre su estado, también puedes acudir para asesorarte sobre la creación de cuentas de correo o la utilización de internet.

La ubicación exacta del Departamento de Informática es adentro de la sala de cómputo.

No me queda más que saludarte y reiterarte que estoy para servirte.

Edith Vázquez de la Cruz,
Jefa del Departamento de Informática.

XXVI ANIVERSARIO DEL CEA

El sábado 16 de Julio tuvimos nuestro festejo por el vigésimo sexto aniversario del CEA, en el que participaron entusiastamente todos los alumnos, maestros y personal administrativo; algunos contribuyeron con deliciosos platillos, otros con refrescos y otros más, ¡comiendo! Pero todos con sonrisas y buen ánimo de poder celebrar el éxito de nuestra institución durante todos estos años. Primero tomó la palabra nuestro director Octavio Nava, quien agradeció a todos compartir el festejo y a la vez la confianza otorgada de los alumnos y maestros que han creído y aportado tanto al CEA. Exhortó a continuar integrándose de manera más precisa e involucrarse en los nuevos proyectos que favorecerán al fortalecimiento de nuestro recinto educativo. Al mismo tiempo agradeció la presencia de la maestra Gloria María Barranco Tapia, supervisora de la zona 01 de Educación Superior de la SEP, quien amablemente compartió con nosotros tan especial acontecimiento. Posteriormente, el director, entregó reconocimientos por antigüedad a compañeros, que con su esfuerzo, han contribuido en consolidar lo que somos el día de hoy. También se entregaron diplomas a los ganadores del torneo de fútbol rápido; el equipo ganador fue el de la generación de Administración febrero 11 y el campeón goleador Gilberto Flores.

Más adelante, el doctor René Valdiviezo Sandoval, Director Ejecutivo, reconoció el enorme esfuerzo educativo, y sacrificio de tiempo, de más de 5 mil egresados ya, que son nuestra mejor carta de presentación. “Muchas son las escuelas que prometen las titulaciones en pocos meses, pero los resultados salen después a la vista.” En el CEA somos una institución comprometida con la sociedad, en la que actualmente ocupan lugares importantes los que fueron alumnos aquí, donde encontraron además de

conocimientos, una oportunidad para desarrollarse como mejores seres humanos; 26 años muestran que sí hay respeto por el CEA. Gobierno, empresas particulares, sector salud, entre muchos otros, han depositado su confianza en nosotros y les hemos cumplido. En esta nueva etapa, los directivos han querido reconocer el esfuerzo de sus alumnos y personal con los siguientes reconocimientos:

- PREMIO AL MÉRITO IVAN ILLICH, otorgado al mejor promedio con base en la trayectoria académica, en el que podrán participar los alumnos de los niveles de bachillerato y licenciatura que egresen a partir de junio 2011 y
- PREMIO RECONOCIMIENTO DECOE, en el que puede participar cualquier persona que haya destacado en alguna labor académica o social.

A todos se les entregará diploma y medalla. Para los interesados, la convocatoria ya se encuentra colocada en la recepción con los detalles de las fechas de participación y resultados. Por último, Valdiviezo, felicitó a los todos, porque han puesto un granito de arena para lograr esto; agradeció a Dios el tener tantas satisfacciones y alegrías y finalmente, invitó a doña Tere, al maestro Franco y a la Lic. Maricarmen Otero, una de las invitadas especiales, fundadora del CEA, a partir los deliciosos pasteles que los presentes nos encargamos de saborear, perdón, ¡de devorar! al ritmo de cumbia, salsa y otros más, algunos alumnos y maestros acompañados por sus hijos, se dispusieron a lucir sus mejores pasos de baile, y así en un ambiente de camaradería y compañerismo, transcurrió la agradable tarde.

RECOMENDACIONES CULTURALES DE AGOSTO

ZACATLÁN, PUEBLO MÁGICO Y SU 71 FERIA DE LA MANZANA

En reciente plática, el distinguido zacateco, Ingeniero Jenaro Cabrera Oropeza hace una breve reseña de por qué visitar esta maravillosa tierra, recientemente denominada como pueblo mágico. Zacatlán es un lugar con grandes y variadas riquezas, que van desde los aspectos naturales hasta la cultura, su arquitectura y producción, por mencionar tan sólo algunos aspectos.

Zacatlán de las manzanas, como bien es conocido, cuenta con bellezas naturales, como la barranca de los jilgueros, el salto de San Pedro y el Valle de Piedras Encimadas, además de su exuberante y variada vegetación debido a estar enclavada en la Sierra Norte del Estado de Puebla. Continuando con aspectos naturales, Zacatlán es famoso por su gran producción de frutos, principalmente la manzana, misma que da origen a la feria y que ya en el

siglo XVIII le hizo recibir el nombre del "Imperio de Pomona". Es importante la producción de peras, ciruelas, capulín, huiquiño y nuez de castilla entre otros frutos. También es productor de maíz, frijol, haba, papa y alberjón, que es el ingrediente principal de los deliciosos tlatloyos que ningún visitante debe dejar de degustar.

Continuando con el aspecto gastronómico, quien visita Zacatlán

debe probar el tan afamado pan relleno de queso, mismo que ha conservado las recetas originales y la tradición de ser preparado en hornos de piedra. Los tan variados vinos de frutas en cuyos orígenes eran enviados al norte del país debido a su gran calidad e inigualable sabor. En los tan conocidos días nublados y bastante frescos se antoja probar la barbacoa de hoyo, misma que es famosa entre los habitantes de la serranía.

En cuanto a aspectos culturales, Zacatlán es cuna de destacados artistas de fama internacional, como el violinista Rosendo Oropeza y el flautista Agustín del mismo apellido, además del humilde compositor Pedro Escobedo, creador del Danzón Zacatlán y ni que decir del famoso cuarteto Téllez Oropeza. El dibujante Don Daniel Cabrera que fue el autor y director de la revista política. *El hijo del Ahuizote*. También destacó el Licenciado Luis Cabrera, reconocido por su labor política en la época del presidente Carranza, además de ser un gran escritor, al igual que otro escritor Miguel Galindo y Galindo, autor de *La Gran Década Nacional*.

La mayoría de las casas son de dos aguas y existen muchas calles empedradas, que le dan un aire pintoresco. En la arquitectura destaca el ex convento y la parroquia que datan del siglo 16 y 17 respectivamente. Es famoso el majestuoso reloj ubicado en el zócalo, mismo que tiene dos carátulas y funciona con una sola maquinaria.

Zacatlán, lugar afamado en el siglo pasado por su producción de relojes, pistolas, zapatos, rebozos y hermosos vestidos deshilados que pueden ser apreciados en el baile del percal durante la feria.

Para 1941 a iniciativa del presidente municipal, Agustín M. Cano, durante una semana que abarque el 15 de Agosto se celebra la feria de la manzana, que en un principio tiene la finalidad de que los poseedores de huertas de manzana pudieran promover sus frutos.

Hoy en día la feria de la manzana es un escaparate con visitantes nacionales y extranjeros para promover la producción de la región, además de una gran cantidad de actividades culturales a las que se les añaden bailes y el palenque y el gran desfile en el que los participantes regalan manzanas a la concurrencia.

El Centro de Educación Abierta preocupado por la profesionalización de los pobladores zacatecos y de las zonas aledañas, ha abierto un campus donde se ofrecen las licenciaturas en administración, contaduría y derecho.

Autor: Mtro. Jenaro Cabrera Rodríguez.



Vista nocturna del Palacio Municipal y los portales de Zacatlán

EL PENSAMIENTO REFLEXIVO

¿Qué será eso de reflexionar?

En ciertas ocasiones ha sido útil que algunos escritores, ahora famosos y con una comprensión del mundo muy particular, realicen una paráfrasis acerca de grandes obras, no es tácito el hecho de que muchas de estas obras o libros por su contenido y profundidad resulten bastante difíciles de comprender; sin embargo, el aporte de estos autores sobre esas obras, a las que muchos “simples mortales” no abordamos, resulta muy útil. ¿A qué me refiero?, pues muy bien, alguna vez has escuchado del libro: *Marx para principiantes*¹ de Eduardo del Río o mejor conocido como RIUS; u otros títulos que enuncian ser obras que te aportarían muchos términos de forma fácil o simple de entender, éste es el caso también de obras como *Criminología para Dummies* que en breves pasos y explicaciones te daría herramientas para advertir comportamientos criminales.

¿Qué es Pensar?

En un diccionario electrónico se indica que el pensamiento alude a “todo aquello que es traído a existencia mediante la actividad del intelecto”², en realidad varios autores han desarrollado teorías al respecto, entre ellas se menciona que el pensamiento puede producirse en distintas dimensiones, mediante imágenes o palabras, principalmente. Sus características son variadas e infinitas. Uno de los actos más estudiados y sobre el cual hay varios artículos es, **el Pensamiento Reflexivo**, el cual puede ser una forma del pensamiento mucho más profundo y complejo.

Dicho pensamiento consiste en una ordenación secuencial de ideas en la que cada una de ellas no sólo es determinada por la anterior, sino que a su vez determina a la siguiente, dando lugar a una conclusión temporal; cada conclusión remite a las que la precedieron apuntando siempre a una conclusión definitiva. El *pensamiento reflexivo* persigue un objetivo y ese objetivo impone una tarea que controle y organice la secuencia de ideas. El *pensamiento reflexivo* nos acerca al mundo real, trata de **huir de la distracción**, de la **especulación banal**, aunque nunca se pueda hablar de una verdad definitiva como resultado del proceso de reflexión, sino que es preferible poner en tela de juicio las creencias temporales para continuar analizando los fundamentos sobre los que se sostienen durante el discurrir de la investigación: el compromiso temporal con determinadas creencias no implica su defensa incondicional de por vida (podemos creer que la tierra es plana, y decidir aferrarnos a dicha creencia, o bien seguir tratando de descifrar nuevas posibilidades teóricas). El *pensamiento reflexivo* nos llevaría, de esta manera, a adoptar diferentes concepciones para averiguar o resolver qué sucedería en cada caso; todo se organiza mediante un encadenamiento ordenado de ideas.

Si en realidad estamos interesados en desarrollar habilidades útiles para la vida, es de gran provecho desarrollar un pensamiento reflexivo que nos motive a encontrar conclusiones a temáticas que son de uso cotidiano, en lo político, social, psicológico o emocional. Alimentar nuestro intelecto ejercitando este pensamiento nos beneficiaría mucho en lo escolar y en la vida profesional. Dejemos de ver programas de tv, y abordemos temas que en verdad son reales y necesitan soluciones prontas.

El Dpto. de Pedagogía y Didáctica del CEA te invita a participar en el primer encuentro de pensamiento reflexivo, en donde la tónica será ver y analizar tres documentales que plasman la realidad infantil en tres escenarios distintos: en nuestro país y en otros, al finalizar las proyecciones se realizarán las sesiones de discusión.

Las fechas serán el 19 y 27 de Agosto y el 2 de Septiembre concluirá la actividad. Otorgando un Diploma a los participantes y ponentes. Inscríbete en el salón 10 o al email: orienta.psic.ixchel@ceauniversidad.com

Acusar a los demás de los infortunios propios es un signo de falta de educación. Acusarse a uno mismo, demuestra que la educación ha comenzado. Epicteto de Frigia (50-135) Filósofo grecolatino.

Dpto. de Pedagogía y Didáctica CEA
Mtra. Ix-Chel Hernández Martínez

¹ En este libro se aborda una introducción al Marxismo y a la figura de Karl Marx, desde una tónica mucho más comprensible sobre textos como son el Manifiesto del Partido Comunista, y El Capital; y de conceptos de la filosofía de Marx como el Materialismo dialéctico, el Materialismo histórico, el Proletariado, la Plusvalía, etc.

² <http://es.wikipedia.org/wiki/Pensamiento>



PUNTOS SUSPENSIVOS... AGOSTO: MES DE LOS ABUELOS

El 28 de agosto ha sido instituido en México como el Día del Abuelo. Según el Ceneval (centro de evaluación) en nuestro país, aproximadamente el 80% de los adultos mayores sufre un grado de pobreza, desnutrición, falta de atención médica y vivienda digna; el abuelo cuyo deseo es ser útil en la sociedad, necesita ser comprendido y valorado y hay que dejarlo que nos enseñe la llave de la vida, la de las cosas que no pasan de moda y que son el sustento de todo ser humano. Ellos son el mayor tesoro de una familia, son fundadores de un legado de amor, los mejores contadores de historias, guardianes de las tradiciones que perdurarán por siempre en nuestro recuerdo; nos regalan humor, comodidad, lecciones de vida, y lo más importante: regalos y galletas. Esto de las galletas es cierto: Mi padre era poco afectuoso, pero cuando llegaban sus nietos les decía que había galletas!. Felicidades a todos los abuelos del CEA, a los que aún valerosamente se animan a seguir estudiando y los alumnos que tengan a sus abuelos con vida, disfrútenlos mucho y a sus hijos enséñelos a respetarlos, ya que su amor significará una luz en sus vidas, que nunca se apagará.

**¡MUCHAS FELICIDADES!**

A los alumnos titulados del Plantel Zacatlán de la licenciatura en Derecho generación agosto 2007.

- Escamilla Garrido Esmeralda.
- Juárez Alderete Noé.
- Luna Limón Pablo.
- Ordoñez Sánchez Flor.

**ESQUELAS**

Nuestro más sentido pésame:

Papá de nuestro compañero David Montes León falleció el 17 de julio su nombre: Eliseo Montes Robles



Mamá de nuestro compañero Raúl Aguilar Rivera falleció el 25 de junio su nombre: Ernestina Aguilar Rivera.

AGOSTO

Agosto es el octavo mes del año en el calendario gregoriano y tiene 31 días. Se le puso este nombre en honor del emperador romano Augusto Octavio, quien alteró la duración de varios meses, quitando y poniendo días, hasta lograr que 'su' mes tuviera 31 días. Agosto comienza (astrológicamente) con el signo de Leo y termina en Virgo. Luna llena: sábado 13 de Agosto. La piedra de agosto es el sardónice, y su flor, la amapola.

Días importantes para Puebla:

Día 11: Fiesta de Santa Clara (la de los dulces típicos)

Días 12,13 y 14: Feria del Chile en Nogada, en San Andrés Calpan, Pue.

Día 15: Celebración de la asunción de la Virgen María en Cholula, Atlixco, Tonanzintla y Tetela de Ocampo, con ferias.

Día 28: Día de San Agustín y del Chile en Nogada.

Día 30: Festival de Santa Rosa.

Frase del mes: "Uno de los tesoros que guardan los años, es la dicha de llegar a ser abuelo". Por Rosario Otero

¡¡¡FELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN AÑOS ESTE MES DE AGOSTO!!!

RUBEN MURILLO DOMINGUEZ	3
ILSE CABAÑAS DIAZ	4
MARIA DE LOURDES TRUJILLO CULEBRO	5
VERONICA LARIOS HERNANDEZ	11
SALVADOR CAMIRO CURIEL	17
JOSE AGUSTIN MORALES LOPEZ	28
JAVIER PEÑA Y PEREZ	30
ROSA JUAREZ SANCHEZ	31



COLABORACIONES**VERDADEROS SERVIDORES DEL PUEBLO**

Por: Francisco Morales y Rivera

La Palestra Jurídica Gratuita, es la mejor versión presentada al ciudadano, y sólo un profesionista puede darle, Elevo como organizador, mi profundo agradecimiento a los abogados y postulantes que apoyan esta idea, que fue la primera en la nación mexicana, realizada el 26 de junio de 2011, en el zócalo de la ciudad de Puebla, y claro sin ningún apoyo, porque nos abanderamos como mexicanos y nuestro "Partido es la Patria" hoy está en Canadá, con apoyos de gobierno, en Brasil con aportaciones federales, estas naciones extienden su apoyo moral y felicitación a todos los abogados mexicanos de Puebla en la palestra, en conjunto con Chile (Universidad de Playa Ancha y centro Latino de Defensores del Pueblo) y Argentina (Presidencia del Instituto Latinoamericano del Ombudsman, Defensor del Pueblo), (Universidad do Estado Bahía, Gabinete da Retoria), (Ouvidoria Popular Comunitaria Evangelica Do Brasil, Presidencia), (Ouvidoria Popular de Cajazeiras), Francia, (Defenseur des enfants et de la jeunesse), (Provedoria de justicia de Angola), (Reitoria de Universidade Estadual Paulista "Julio de Mesquita Filho"), France (Le Médiateur de la République, Chargée de Mission Affaires Internationales), (Centro mediateur de GDF Suez) que tras de conocer y ver evidencias fotográficas de nuestro primer movimiento, envían una felicitación a los luchadores sociales que están contra la corriente, que tiene a las naciones en el analfabetismo jurídico, luchadores que aportan sus conocimientos y amor al ser humano en problemas legales, y le abaten con la enseñanza Constitucional.

Lucharemos contra la corrupción y la prepotencia del que detenta un pequeño o gran poder. El pueblo, Puebla, no debe más dejarse engañar en lo laboral, lo civil, penal y familiar, los que se presentaron en el zócalo son una gran fuerza contra la petulancia e insolencia de servidores públicos y no públicos que saben que no conoce el pueblo sus derechos, la lista de profesionistas del derecho felicitados internacionalmente está aquí enlistada y están como lo demostraron, siempre presentes para apoyar y enseñar al pueblo SON UN EJEMPLO A SEGUIR, FELICIDADES DE OTRAS NACIONES Y GRACIAS A:

Araceli Altieri Sánchez.
Alberto Toribio Meza González.
Alma Delia Flores A.
Alma Mónica Díaz Sánchez.
Carolina Ortiz Hernández.
David Roberto Reyes López
Esther F. Juárez Mendoza.
Efigenia Cruz Aranda.
Elizabeth Alto Cabrera.
Eduardo Márquez Casiano

Erika Alejandra Marín
Felipe Flores Atriano.
F. Francisco Morales y Rivera.
Gilberto Flores Atriano.
José Antonio de la Concha
Hernández
José Saúl Agís García
Juan J. Ávila Carrillo.
José Francisco Bautista E.
Luis Gabriel Apam Tello.

Luz del Carmen García T.
Maricruz Muñoz Bravo.
Manuel Gutiérrez M.
María de Jesús Osorio Goicoechea.
María de la Gracia Ortiz Hernández.
Nataly Ramírez Mendoza.
Rosa Josefina Báez Ramírez
Salvador Camiro Curiel
Víctor Hugo Sánchez Merchant.



Recuerden mandar sus colaboraciones, anuncios, sugerencias, felicitaciones o esquelas máximo de media cuartilla a los siguientes correos electrónicos:

rosario7_@hotmail.com
info@ceauniversidad.com

Visita: www.ceauniversidad.com

DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta
Director General: Octavio Nava Cruz
Información: Rosario Otero Velasco
Diseño: Edith Vázquez de la Cruz
29 poniente No. 118
Col. Chulavista, Puebla, Pue.
Tel. 237-03-23 y 211-63-82
www.ceauniversidad.com
DISTRIBUCION GRATUITA